

Adrián López
@AdrianLopez_G

Ya hay fecha para la llegada de las boletas electorales

◉ Llegará un millón de boletas para las elecciones federales y 700 mil para locales



FOTO: EL DEBATE

> Capacitadores durante un simulacro del INE.

6

DE JUNIO
llegarán las boletas para las elecciones federales.

15

DE JUNIO
llegarán las boletas para las elecciones locales.

es donde entra en conjunto el trabajo colaborativo del capacitador del INE y del capacitador del IEES, porque el 1 de julio van a estarse apoyando, recorriendo todas las casillas para que todo marche bien y estar pendientes que no se presenten situaciones complicadas”, dijo.

➔ Material

Mencionó que llegará un millón de boletas electorales para la elección federal y 700 mil para la local.

“El día 6 de junio estamos pensando que lleguen un millón de boletas considerando que la lista nominal es como de 320 mil en el distrito 02 y son boletas para tres elecciones (presidente, senadores y diputados federales). Para la local serían las dos terceras partes, como 700 mil, porque es el mismo número de electores, nada más que son dos elecciones (alcaldes y diputados locales).”

Acopian alimento para los tarahumaras en Sinaloa

María Castro es originaria de los altos del municipio de Sinaloa, donde según estudios informales hay cerca de 2 mil tarahumaras que viven en extrema pobreza y quienes se hacen llamar tarámaris por vivir en la Sierra Madre Occidental pero dentro de los límites del estado de Sinaloa.

María, como parte de una etnia que sufre de hambre, dolor y miseria, acompañó ayer al Colectivo Tarahumara Sinaloa a la Plazuela 27 de Septiembre en una actividad fundamental para su pueblo: reunir alimentos no perecederos y agua entre personas de buena voluntad para llevar a los suyos, y aminorar de esta manera un poco la falta de comida que padecen familias enteras.

La activista Hortencia López Gaxiola, integrante del colectivo, explicó que ayer fue la primera ocasión que visitan Los Mochis para solicitar apoyo.

IDEAS PARA EL CAMBIO

Aarón Sánchez
sanaaron@gmail.com



Ya hay percepción de triunfo

Este no es un proceso electoral de alta competencia entre los participantes. Han transcurrido las dos terceras partes de la campaña y las posiciones prácticamente no se han modificado. Desde el inicio, Andrés Manuel López Obrador permanece en un holgado primer lugar. Ricardo Anaya continúa en segundo y José Antonio Meade en un lejano tercer sitio. No hay cambio. Tampoco competitividad. Ciertamente las encuestas pueden fallar. Existen muchos casos nacionales e internacionales que así lo demuestran. Pero más allá de ser solo una fotografía del momento electoral, o un mero ejercicio estadístico, las encuestas contribuyen a construir una determinada percepción entre los electores. Y en política, la percepción es la realidad.

Las estrategias de campaña no han dado resultado a los adversarios. Intentaron todo tipo de acciones y las cosas continúan igual. Se llevaron a cabo dos debates entre candidatos, cada uno presentó sus propuestas y también ocurrieron fuertes ataques entre ellos, pero la intención de voto sigue siendo la misma.

Es tan fuerte la percepción de que ya hay un indiscutible ganador en esta elección, que hoy ocurre el llamado efecto Bandwagon. Es decir, los grupos de poder, las personalidades sociales y los electores en general buscan acercarse a quien ya perciben como ganador. También empiezan a definirse los indecisos. Todo ello, sin importar las posiciones ideológicas o partidistas.

En política electoral nadie quiere estar al lado del derrotado. Todos buscan acercarse al triunfador. Así actúa la naturaleza humana. Este fenómeno suele ocurrir en la parte final de una campaña electoral. Pero en esta ocasión, ante la falta de competitividad entre los candidatos, ya se tiene una clara percepción social en el sentido de que López Obrador será el ganador.

De tanto repetirse esta idea, socialmente ya se asume como una realidad. Sin embargo, el actual es un momento altamente peligroso. Los perdedores pueden intentar todo tipo de medidas extremas para tratar de conservar el poder. Buscarán que el día de la elección arroje un resultado que hoy parecería imposible de ocurrir.

Se puede provocar una crisis política de enormes proporciones, y cuyas consecuencias serían lamentables. ¿Cómo decirle a los electores que el ganador es otro? ¿Cómo explicar que quien siempre fue puntero en todas las encuestas simplemente no ganó? Entiéndase claro: como país podemos ingresar al pantanoso terreno de la ingobernabilidad y de un permanente conflicto social.

Estamos en momentos críticos. Habrá que evitar a toda costa la realización de fraudes, estafas y de todo tipo de trampas durante el día de la elección. El país puede procesar una transición política, fácilmente y en paz. Tenemos leyes, instituciones y organizaciones que garantizan que así podamos hacerlo. Pero hay que vencer la tentación que existe por destruir esta democracia que se ha ido construyendo.

«El país puede procesar una transición política, fácilmente y en paz. Tenemos leyes, instituciones y organizaciones que garantizan que así podamos hacerlo»

Solicita **your@dio**
PROGRAMADOR

Requisitos

Sexo: Masculino
Edad mínima 21 años
Disponibilidad de horario
Excelente redacción ortografía
Escolaridad: Ciencia de la comunicación o mercadotecnia o afin.

Ofrecemos

Sueldos Base
Prestaciones de Ley

Conocimiento:

Sistemas, redes y programación
Géneros Musicales
Conocimientos básicos en Software de edición.
(Sound forge, cool edit, adobe audition)
Experiencia mínimo un año.
Dirección de grabaciones



Envía tu CV y no. de teléfono a:
ventas@promomédios.net